
 

 

 Anfrage 1 

Gremium Termin Status 

Stadtrat 04.11.2019 öffentlich 

 

Anfrage der AfD-Fraktion im Stadtrat Ludwigshafen am Rhein;  
Verwendung von Integrationsmitteln 

Vorlage Nr.: 20190606 

 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

Verwendung von Integrationsmitteln 
 
Für die Jahre 2018 und 2019 hat die Stadt Ludwigshafen/Rh. 4.491.823,80 Millionen Euro 
aus der Integrationspauschale des Bundes erhalten.  
 
§ 3a Abs. 1 Landesaufnahmegesetz gibt vor, dass diese Mittel der „Entlastung bei den Auf-
wendungen im Zusammenhang mit der Integration insbesondere von „Asylbegehrenden, 
Asylberechtigten und anderen Geflüchteten“ dienen. 
 
Ich frage die Verwaltung: 
 
1. Welche Organisationen, Projekte, Maßnahmen oder Angebote wurden 2018 und 2019 in 

Ludwigshafen mit welchen Beträgen aus den eingangs genannten Integrationsmitteln 

gefördert? 

2. Wie viele Personen konnten mit den geförderten Integrationsangeboten in Ludwigshafen 

erreicht werden? 

3. Welche Zielgruppen konnten mit den geförderten Integrationsangeboten in Ludwigsha-

fen erreicht werden? 
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4. Unter welchen Kriterien bzw. Voraussetzungen können Mittel aus der Integrationspau-

schale seitens der Fördernehmer beantragt werden? 

5. Existiert diesbezüglich ein fester Kriterienkatalog bzw. eine Förderrichtlinie? 

6. Inwiefern sind die aus der Integrationspauschale zugeteilten Mittel zweckgebunden? 

7. Inwieweit besteht für die Fördernehmer eine Rechenschafts- bzw. Nachweispflicht über 

die zweckmäßige Verwendung der Mittel? 

8. Wurden vom Land zugeteilte Mittel aus der Integrationspauschale im städtischen Haus-

halt zweckfremd eingeplant? 

9. Wenn ja, wofür, in welchem Umfang und mit welcher Begründung? 

10. Wie beurteilt die Verwaltung die aktuelle Situation hinsichtlich der Integration von Zuge-

wanderten in Ludwigshafen? 

11. Worin sieht die Verwaltung seit 2015 Fortschritte hinsichtlich der Integration von Zuge-

wanderten in Ludwigshafen? 

12. Wo sieht die Verwaltung weiterhin Probleme bzw. Herausforderungen hinsichtlich der 

Integration von Zugewanderten in Ludwigshafen? 

13. Mit welchen Maßnahmen gedenkt die Verwaltung diesen Problemen und Herausforde-

rungen zu begegnen? 

14. Gibt es einen Integrationsfonds der Kommune? 

15. Falls ja, wie und für welchen Zweck können dort Mittel beantragt werden? 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Pascal Bähr  -  Fraktionsvorsitzender 
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